

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

TUERA FRANCO DE PORTO  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

### Seccion editorial.

Concluye el artículo inserto en el número anterior.

Hoy el comerciante, como el industrial, aunque tengan llenos de valores su cartera ó sus almacenes, no pueden aprovechar una ocasion ventajosa de compra, porque ni el comerciante encuentra quien le realice sus efectos sino a condiciones que lastiman su crédito o hacen inútil el descuento, ni el industrial halla tampoco quien le preste sino usurariamente sobre sus mercancías.

Beneficio que malogran uno y otro en perjuicio de la producción, que es así menor y mas costosa.

Hoy todo comerciante ó industrial podría acrecentar considerablemente sus ventas, admitiendo pagarés a los plazos cómodos que en el extranjero se acostumbra; pero, que haría con estos documentos en su cartera, si no puede descontarlos fácilmente, para continuar traficando produciendo? La disminucion, pues, de las ventas y la paralización de las existencias envuelven la disminucion de operaciones y beneficios, y el recargo de los productos con los intereses del capital, amortizado.

Hoy, con los almacenes y la cartera llenos de efectos, pero sin fondos en caja, puede cualquiera verse espuesto a una accion judicial por el pago de una letra, si no halla un usurero que salve su crédito a costa de su balance. Cuando no lo halla, el crédito herido ya no trabaja sino penosamente, y quizá desaparezca en breve con la victima un elemento necesario y

siempre útil de producción. Hoy el industrial ó comerciante, no pudiendo utilizar su crédito personal, tiene que limitar sus operaciones a su capital efectivo. Se priva de los beneficios que podría obtener girando sobre una cifra doble, triple, cuadruple.

Hoy, el que no cuenta con crédito personal, seguro y barato, tiene que mantener una parte considerable de su capital en reserva, para las mil eventualidades del comercio. Paralización que envuelve un doble perjuicio: el directo del comerciante ó industrial, y el de los elementos productores que pudieran agitar.

Hoy, en una palabra, falta a la industria y al comercio el fecundísimo influjo de la circulación, sin la cual la producción se paraliza y es mas costosa, disminuyéndose el consumo, en perjuicio de los intereses particulares y de la riqueza pública.

Pues este estado funesto, que hace tiempo deplora en vano, todo el comercio, es el que viene a cambiar con su creación la Sociedad General de Descuentos.

Las cajas que establece, hacen el descuento de letras y pagarés, sin mas que dos firmas y hasta un plazo de cinco meses.

Hacen préstamos sobre fondos públicos y mercancías de toda especie hasta el plazo de cuatro meses, que la renovación podrá alargar a otros cuatro.

Llevan cuentas corrientes con los establecimientos y particulares que lo solicitan.

Y se encargan de cobros, pagos y cuantas comisiones tengan por objeto

facilitar las transacciones mercantiles.

Por modestas que parezcan estas operaciones, su trascendencia será en esta Capital, como en otras partes, llegado el caso de su establecimiento, inmensa, incalculable.

Ningun comerciante ó industrial dejará de hacer compras ventajosas por falta de metálico en caja.

Seguro de reducir el papel a dinero cuando quiera que lo necesite, no dejará de aceptar cuantas ventas se le propongan a crédito.

Tampoco estará ya espuesto a ver el suyo comprabido por un accidente fácil y comun en la vida mercantil.

Estimulados así los negocios, puesto a salvo de la usura el productor, ya pudiendo disponer de la poderosa palanca del crédito, acrecerá naturalmente su capital en giro, y obtendrá mayores beneficios.

La circulación de los efectos que suscriba estenderá su crédito.

La estension del crédito moralizará al comercio y la industria, y a cuantos del uno y la otra dependen.

La producción, sin la contingencia de funestas paralizaciones, se abarata siempre en ventaja del consumo, de la misma producción y del bienestar y la moralidad de las clases jornaleras, que son las mas necesitadas de protección y reforma.

El aumento de la producción trae el fomento y progreso de todas las industrias y de la agricultura.

El Estado añade este incalculable beneficio al inmediato del aumento en los derechos de timbre, y encuentra conjuradas así muchas crisis que le alarman con razón, y a la sociedad entera.

Tales son, sumariamente espuestos,

### FOLLETIN

LAS AVES DE PASO. COMEDIA EN CUATRO ACTOS Y EN VERSO. ORIGINAL DE DON LUIS RIVERA.

Lo hemos dicho antes de ahora: a la evolución social que en España comienza a efectuarse, responde la evolución literaria, como el eco responde al sonido, como los efectos secundarios responden a la causa primitiva.

La guerra de los siete años, romántica, si se nos permite esta calificación, porque el partido liberal vertía su sangre en defensa de una causa, produjo en literatura un romanticismo que concluyó por individualizarse en Zorrilla, el cantor de nuestros héroes, el Berenger de nuestra patria. Mas tarde, el fraccionamiento de la comunidad liberal abortó un eclecticismo exajerado por demás, y la poesía dramática se hizo anárquica, se transformó en un monstruo de mil cabezas, lloró las cónicas lágrimas de Orfeo, rio

a la par con la risa de los Epicureos, se vistió en una palabra con todas las dudas, con todas las debilidades, con las prostituciones todas de su época eminentemente doctrinaria. Hoy, por último, y concluimos por donde hemos comenzado, la sociedad española tiende a desarrollarse dentro de dos elementos: el kantismo y el espiritualismo; nunca pues, como ahora, el teatro ha sido la poética fotografía de su tiempo; nunca como ahora ha respondido en el Camino de Presilio a los espantosos problemas que se levantan terribles sobre nuestras cabezas, en la Oración de la tarde a la fe que se torna a su fuente primitiva, al Evangelio; nunca como ahora en Las aves de paso al deseo ardiente y misterioso de la juventud, de esa juventud, nuevo Fausto que busca su Elena en los espacios de la armonía, que asciende a los penetrales de la luz tras su mística belleza, que encuentra el idealismo de su deseo en el llamado hogar, y que al encontrarlo comprende la filosofía del yo, la verdad del personalismo que se desarrolla en el porvenir creando la vida de

la familia.

Las Aves de paso, pues, y entremos de un golpe en nuestro propósito, la primera obra dramática de Luis Rivera, si a los ojos de la critica literaria es una buena comedia, a la luz del verdadero análisis estético de ese análisis que sostiene de la poroia desde los penetrales de la filosofía, es la expresión concreta de nuestra juventud, la juventud que nace y al nacer se desborda dentro de sí misma como el torrente que corre en la sombra de un abismo, generación mitad creyente, mitad incrédula, amalgama informe de la Biblia y la Enciclopedia, nacida entre las diáfanas espirales del vapor y los embriagadores vientos de Byron, de esa juventud, en fin, que todo invade, que todo analiza, que todo lo reduce y se mita en la frase a la plástica de la razón que pretende atar el tiempo al velocísimo pedalo de su voluntad, que conculca en la última y fatal consecuencia de su oficio, astra vespala que no ve el porvenir, privándose de la vida o recuperando sobre sí misma y estallando en brazos de la familia, del amor, que es la palabra de

la creación, del amor que es el yo eterno que evoluciona en el infinito, del amor que embrió a Fausto y a Elena, el poema del Paraíso, es decir, que concibió el siglo XIX en las convulsiones del XVIII que espiraba entre oleadas de sangre y de dudas. Ved como Fernando, el protagonista de la obra que nos ocupa resume en la escena tercera del primer acto, todo cuanto llevamos dicho, y que tal vez nuestros lectores habrán comprendido perfectamente.

Si a lo menos una vez, como esas aves de paso que mudan en la estación, por mundos des-oro idos, de mi mente en vuelo raudos, is quizás templar conseguiré esta sed en que me a rasas. Ha que escrito en unos cuantos bellísimos versos, el prologo de hoy, deseñane, F. Zorrilla. Phères que la juventud escribe en su corona, esa corriente tumultuosa de actividad que hace amar el movimiento desobediencia, Fausto, personificación de esa

do la revolucion de 1848 vino a acrecentar en el vecino imperio una crisis angustiosa, que traia ya su origen de otras circunstancias, el establecimiento de las cajas de descuento no solo salvó de la miseria a las clases trabajadoras, movilizandolas masas inmensas de valores (la de Paris en el tercer año mas de quinientos millones de rs.) sino que salvó tambien al Banco de Francia. Hace poco, gracias a ella, despues de haber atravesado con paso firme y por en medio de ruinas una crisis universal, ha podido el Banco moderar sus exigencias, y aliviar al mercado y la Bolsa de Paris, mejor diriamos de la Francia entera, de la penosísima situacion en que se hallaba.

Por eso el instinto mercantil, que es de todos el mas previsor y certero, ha acogido con desusado entusiasmo el pensamiento patrocinado por la Compañia general de Crédito, ofreciéndole adhesiones en un número que no alcanzan generalmente otros proyectos.

Es que todos presenten la afluencia de negocios que tiene un establecimiento de este género, y sus consiguientes beneficios.

Es que se conoce la sólida base de sus operaciones, porque el papel que admite representa valores positivos, no solo creados ya, sino ya realizados.

Es que se sabe que ese papel continúa una doble garantía: la del valor que representa, y la responsabilidad personal del que lo suscribe; es decir, la de toda su fortuna, la de hoy y la de mañana, y la del código.

Es, en fin, que todo el mundo conoce que está completamente a salvo de esos funestos siniestros, que surgen en la desolacion y la miseria a tantas familias. Una empresa fundada para un objeto único puede facilmente fracasar, porque la inteligencia humana no es infalible; pero ¿en qué puede afectar a la Sociedad general de Descuentos la pérdida de un efecto, la de diez ó de cien? Los riesgos están tan divididos, que a nadie pueden alarmar.

Esto es lo que todo el mundo sabe, y esto explica la solicitud con que el comercio de Madrid se apresuró a tomar parte en la fundacion de la caja.

Finalidad, actividad, esclama tambien como Fernando: "E-liz aquel a quien, en el esplendor de su triunfo, cñe a sus sienas un laurel sangriento; aquel a quien, despues de la embriaguez de un baile ardiente, viene el sueño a sorprenderle en los brazos de una muger. Oh! que no pueda yo verme trasportado ante el poder del grande espíritu arrebatado ante él y luego aniquilado!"

¡Precipitémonos en el murmurio de los tiempos, en las agitadas olas del destino... es necesario que el hombre se ocupe desde ahora sus deseos!

Las olas de paso nos ha llevado naturalmente al Fausto de Goetz, como el pensamiento concebido lleva al pensamiento aplicado, o como las partículas del mercurio se reúnen por mas que se intenten separarlas. Y si de Fernando pasamos a Clementina, tipo en el que mas de un ilustrado ha creído ver una nueva Dame aux camélias, observemos las mismas causas, idénticas manifestaciones.

¡Ojalá que el comercio de esta Capital le imite, y dé ese paso en la senda de la civilizacion y del bien entendido progreso.

T. DE SIERRA.

Se lee en la France Medicale. Despues que la atencion de los médicos se ha fijado en la Digital y sus preparaciones por una serie de trabajos importantes, pocos son de nuestros colegas los que no han apreciado las ventajas que ofrece en la práctica el JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE, preparado con el extracto hidro-alcohólico de la planta.

Este jarabe es de una tolerancia perfecta en el órgano de la digestion, y permite que se le pueda administrar sin temor en las afecciones inflamatorias del pecho, contra las cuales su accion es eficaz.

EL JARABE DE LABELONYE posee en el mas alto grado la accion sedativa y diurética de la Digital, y un gran número de médicos han experimentado en sí mismos sus felices efectos en las AFECIONES ORGANICAS Y NO ORGANICAS del corazon, aneurismas activos y pasivos, hipertrofias, palpitaciones de todas clases en las DIFERENTES HIPOPESIAS y particularmente hidotorax ó sea de hidropesia del pecho.

Igualmente se emplea con el mas brillante éxito contra la hemoptisis, bronquitis nerviosas, asma, catarros, y finalmente en todas las enfermedades que entorpecen la circulacion. (Véase el anuncio en su lugar oportuno.)

CORTES.

SESIONES DEL 19 DE FEBRERO.

Senado.

Abierta la sesion a dos y media, se leyó el acta de la anterior quedando aprobada. El senado acordó que pasara a las secciones un proyecto de ley remitido por el Congreso, en el que se concede una pensión de 6,600 rs anuales a doña Eduarda Augustin de Iriberry, huérfana de un brigadier de ingenieros. El Senado recibió con agrado, acordando que se coloque en su biblio-

Clementina es la flor del trópico, activa, profundamente sensual, herviente como el sol de su patria, naturaleza tempestuosa cuyo desarrollo solo cabe en los dos puntos anormales de la vida, el amor, pero el amor que vive como ruga el Nagara, y el odio, pero el odio que se agita como el Maëstron. Suponed que esta muger se enamora de don Pedro, que don Pedro la olvida, que la desdénada criolla trae a Europa una llaga que vomita amargura... la Providencia secreta de las cosas, la ley de la compensacion no exige que Fernando la actividad interna-Fernando que cree pequeño el casto amor de Dolores, caiga ante Clementina, que perdió la primavera de su alma en el fuego donde Fernando ansia quemarse?

Clementina se aleja... Se va (esclama Fernando) bueno... que se ausente! mas, porque mi corazon en su viva agitacion diciendo está que lo siente?

Y es esta la primavera

teca, un ejemplar de la historia de Sanlúcar de Barrameda, remitido por su autor el señor don Fernando Guíllamas. Entrándose en la orden del día continuó la discusion del proyecto de ley orgánica del Consejo de Estado, y despues de haber hecho uso de la palabra, en diferente sentido, los señores marqués de Molins, conde de Velle y Carramolino, fueron aprobados los artículos que estos dias habia retirado la comision. Leyéndose despues el artículo 45 se presentaron cinco enmiendas a este artículo de los señores Carramolino, Camaleño y tres del marqués de Miraflores. Apoyada la primera de este último, se admitió por la comision, y procediéndose a la discusion de la del señor Carramolino fué apoyada por su autor, impugnándola el señor Rodriguez Vaamonde que quedaba hablando a las cinco y media.

Congreso.

El señor Rivero Cidraque apoyó su proposicion de pensión a doña Esperanza Esteller, y el señor marqués de Premio Real la suya para que dependan de los respectivos rentos directivos las escuelas de Agricultura, Industria y Comercio. Tambien apoyó la suya el Sr. Abades, reservándose el derecho de hacerlo otro dia con las suyas respectivas los señores Aparici, Calvo Asencio y Ballesteros. Continuando el debate sobre créditos extraordinarios mediaron rectificaciones entre los señores Aparici, Mendez Vigo y Olózaga. Tambien usó de la palabra el Sr. Alonso Martinez para rectificar las doctrinas sobre el derecho de propiedad que le atribuyó el Sr. Olózaga equivocadamente, insistiendo en que los que confunden la propiedad particular con la de las corporaciones abren las puertas del Estado al socialismo. Por último fué aprobado el artículo por 119 votos contra 36. El Sr. Balmaseda quedaba apoyando una enmienda al artículo siguiente a las cinco y media.

Seccion oficial.

La GACETA del 20 no contiene disposicion alguna de interes.

de la vida?... y este amor es ese bien superior que a mi juventud espera? Pues si el pecho alla en su centro no siente placer ni calma, ¿dónde estais, flores del alma, que os busco y ya no os encuentro?

—La gloria, el mundo, mugeres!... —siento sed de otros placeres aunque mezclados con penas! Fausto, esclama asimismo en casa de Margarita:

—Y tú, ¿quién te ha conducido aquí? ¿te qué sentimientos te encuentras agitado? ¿qué quieres aquí? ¿por qué se oprime mi corazon? Desgraciado Fausto, ya no te reconozco!

.... Me siento ávido de placeres y me dejo llevar de sueños amorosos... seremos el juguete de cada viento? —

No hacemos comparaciones gratuitas: el amor de Fausto es el inextinto deseo del mas alla, que se encarna en su ser bajo la faz dulce y candorosa de Elena; y qué otra cosa es el amor de Fernando a Clementina? Impura ó casta, Lucrecia ó Me-

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Segun la Gaceta militar, es inmejorable el personal de la compañía voluntaria con destino a Fernando Póo. Siempre se han distinguido las expediciones españolas de voluntarios a Ultramar por la bizarría y animosidad de su gente.

—Por el ferro carril valenciano circularon durante el año último 1.122,958 viajeros, y ninguno sufrió la menor lesion.

—En el convento de San Marcos de Leon se están haciendo escavaciones en uno de los patios a consecuencia de aviso dado a aquel señor gobernador de que allí se hallaria un depósito de alhajas.

—El joven que dijimos habia sido arrebatado por ocho hombres armados de un cortijo del término de Jerez de la Frontera, era hijo de un vecino de esta ciudad llamado don Mateo de Salas, quien a los pocos dias recibió una carta de su hijo, en que este le decía que los bandidos le trataban bien; pero que estaban dispuestos a matarle si no se les enviaban 6,000 duros; en vista de lo cual, el señor Salas envió dicha cantidad y recobró a su hijo.

—Segun parte telegráfico, en Lugo ocurrieron el 16 algunos desórdenes promovidos por los canteros que trabajan en el seminario conciliar, y los estudiantes, habiendo resultado heridos dos de estos y un trabajador. La fuerza armada tuvo que intervenir para poner en paz a los combatientes.

—Por todas partes estan los cacos haciendo de las suyas; últimamente fué asaltado un viajero, cerca de Olot, por dos desalmados, los cuales le robaron cuanto llevaba, dejándolo despues a su víctima atada a un árbol, en cuya triste situacion estuvo por bastantes horas. Por supuesto que los delincuentes no han sido habidos.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes. Paris 17 La Presse ha recibido

salina, nada importa; la mente sueña un universo, la actividad necesita devorar el espacio... Clementina aquí es su espacio, su infinito, su creacion. La vengativa criolla va a Roma, a Nápoles, vuelve a Granada, encuentra otra vez a Dolores y entonces es cuando el ulor vierte en una escena de primer orden, toda la filosofia de su pensamiento.

Ha aquí lo mas capital de esta escena. Clementina. Cinco años han pasado desde que marché de aquí; cinco años ¡ay de mí! de combate despiadado. Hasta ahora te ha dominado, corazon, mi voluntad; pero en tanta soledad pienso, por mi desventura, que do acaba la hermosura empieza la eternidad.

Eternidad! ¿qué es la vida? Siempre la misma palabra; siempre el problema sin resolver! Pero sigamos.

Clement. Si: toda pasa y se olvida! amor hoy... mañana habrás! querer y hallar un vacío

Boletín religioso.

Hoy S. Florencio, confesor y Str. Marta, virgen y mártir.

Hoy reza la Iglesia de S. Pedro Damiano, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Nicolás de la villa.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en S. Agustín.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 19 de Febrero.—3 por 100 consolidado a 41:90 y el diferido a 50:95.

Precios en la Alhondiga y fuerade ella desde las 2 de la tarde del 21 de Febrero a igual hora del 23 del mismo.

Table with columns: Alhondiga, Fuera de la Alhondiga, Trigo, Cebada, no hubo venta. Prices listed for various grains.

ACEITE FRESCO dentro de la ciudad a 45: id. en los molinos a 35: Jabón blanco a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 42 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo de 43 a 56: Cebada de 22 a 26: Aceite en la Calizada a 40 para el consumo a 40.

MÁLAGA.—Trigo de 76 a 66: Cebada de 20 a 28: Maíz de 30 a 40: Garbanzos de 71 a 100: Habas de 38 a 48: Yeros de 58 a 42: Alpiste de 84: 86: Aceite a 39.

GRANADA.—Trigo de 43 a 56: Cebada de 30 a 33: Habas de 40 a 44: Maíz de 56 a 12: Garbanzos, de 00 a 57: Yeros, de 00 a 44.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1859. Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

las alas de mi alma estremecieron, del corazón los sueños despertaron.

Alma, si el negro porvenir te asombra, espía su caída; que no hay un árbol que le presente al árido desierto de mi vida!

Y luego, sintiéndose otra vez tragar por la sima de su mal apagado amor, esclama: —Puerto de mi juventud, dame auxilio en mi aflicción!

Como Fausto corre a salvar a Margarita para salvarse él mismo de Mefistófeles.

Fernando, mas feliz que Fausto, encuentra a Dolores, se postra ante ella y renace a la vida del alma; porque el amor, como dijimos mas arriba, es la solución del problema, la última evolución de la vida en la juventud; el amor es el Phantasma que se espiritualiza abriendo bajo su planta, la ola del porvenir, ola que lleva una generación en cada murmurio.

Concluamos, Fernando asume en su acción el principio activo del siglo XIX, la ardiente curiosidad hacia lo descono-

cido; Clementina presupone la vieja sociedad que muere falta de fe; Dolores, flor del cuadro dramático, la virgen que hace brotar el porvenir de una misteriosa palabra de amor; el cuadro, pues, está completo. Debemos ahora decir que las viejas escuelas, el clasicismo, que nace de la autoridad absoluta para perderse en una estéril filosofía; y el eclecticismo, que parte de encontradas esferas y se resuelve en una serie de negaciones, cuyo último término es el materialismo; que esas escuelas, aun con tantos adeptos, no hubiesen podido crear el cuadro de Las aves de paso? No queremos decir mas.

Restanos saludar fraternalmente a Luis Rivera, con cuya amistad nos honramos desde tiempos asaz horribles, y desearte todo lo que le podemos desear, en otros casos de orlar a un pobre coronado que se ofrece como un...

HELEBORO DEL BUSTO

HELEBORO DEL BUSTO

HELEBORO DEL BUSTO

HELEBORO DEL BUSTO

HELEBORO DEL BUSTO

HELEBORO DEL BUSTO

una primera advertencia por el artículo que publicó el día 15 con el epígrafe de Crisis italiana, que causó gran sensación en la Bolsa y en el mundo político.

Berna 17. Con motivo de las elecciones ha habido desórdenes en Pontresa y Lugano, resultando 1 muerto y 14 heridos. El gobierno ha enviado tropas. El partido católico ha ido a la elección con una cruz por bandera.

Copenhague 17. Dicese que este gobierno y el de Suecia, tratan entre manos un tratado para sostener su neutralidad en el caso, no tenido por el momento, de que se encendiese una guerra europea.

Constantinopla 17. Un francés ha sido víctima de una venganza. Catorce culpables están presos para dar satisfacción a Francia.

Una nota de la Puerta sometida a las potencias los acontecimientos de los principados.

Los gabinetes de las cinco grandes potencias y el de Turin aceptan la proposición y se reunirán en breve en conferencia.

Paris 17. Anuncia el Monitor que la Conferencia se reunirá pronto para ocuparse de las elecciones de Moldavia y Valaquia.

Londres 17. La insurrección de Ouda comprimida.

La Begun y Nena Sahib probablemente en Nepal. Tanta Topce batido y 20,000 rebeldes derrotados.

El derecho de visita suprimido. Un reglamento de vigilancia reemplaza a la arbitrariedad hasta ahora puesta en uso.

Turin 17. El ministro de Hacienda presentó un proyecto de ley para suspender la esportacion de forrages y avena por la frontera de Lombardia.

Marsella 17. La Puerta ha suspendido la recepción de la diputación de Moldavia que llegó a Constantinopla para pedir la investidura del nuevo Hospodar.

Quince mil turcos escalonados en el Danubio, lo cual no impide a la Rumania el mostrar su actitud resuelta y enérgica.

Las noticias de Constantinopla alcanzan al 29 de enero último. La Sublima Puerta parece que habia

y morir... esta es la vida! No es ese mi afán profundo. No causa tu pena amor? Pero mi pena es mejor que las dichas que da el mundo.

Brotan las lágrimas misas por el bien que ausente adoro, y son fecundo tesoro de dulces melancolias. Este llanto es un consuelo que apenas turba mi calma; es el rocío que al alma envía, un ángel del cielo; dicha que a nacer empieza donde otra muere quizás.

¿no ha sentido V. jamás el placer de la tristeza? Tristeza! mi corazón no te puede comprender, porque mi solo placer fué la desesperacion.

Para entender mi ventura basta con saber amar. (Si yo supiera olvidar fuera menor mi tortura)

Cuando en languido desmayo

notificado a los embajadores extranjeros que no confirmaria al coronel Couza como hospodar de Moldavia, fundándose en que ni tiene la edad ni la renta que se requiere para serlo.

Dicese que veinte y cuatro batallones turcos habian salido con direccion al Danubio, mandados por Ethem Baja, antiguo comisario del gobierno otomano en los principados, el cual lleva orden para invadirlos si lo creyera necesario. Esperemos a que el hecho se confirme, porque de ser cierto, indudablemente traerá consigo complicaciones de trascendencia.

Gaceta.

ANUNCIO OFICIAL.—La Administración principal de propiedades y derechos del Estado anuncia la subasta para el arrendamiento de varias fincas de la Rambla y de Montemayor, cuyos pormenores se publican en el núm. 28 del Boletín oficial de esta provincia.

PRECIO MEDIO.—Hé aqui el que durante la segunda quincena de Enero último han tenido los caldos en esta provincia: arroba de aceite 36 rs. y 26 céntimos, de vino 24 y 37, y de aguardiente 61 y 30.

FUGITIVOS.—Por el Sr. Gobernador de esta provincia se interesa la captura de Juan Carmona, natural y vecino de los Palacios, y de uno llamado Blas, quinquillero, y como de 50 años de edad.

CRIA CABALLAR.—En virtud de Real orden del 14 de Enero último, y en conformidad de lo propuesto por la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, se ha acordado que continúe por este año siendo gratuito el servicio que prestan para la cubricion los caballos padres de los depósitos del Estado, establecidos en varias provincias. En su consecuencia la Direccion, aprobando la propuesta que le hizo esta Junta provincial de Agricultura, ha determinado se situen dos secciones, una en la ciudad de Lucena, y otra en la de Montilla, con dos caballos cada una, además de los que restan en esta Capital para el servicio de los

41.—88.—8.—62.—28.

SECCION MINERA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos a la mina de plomo argentífero titulada Ntra. Sra. del Carmen, sita en la Sierra del Caballo, término de Hornachuelos.

¡CUÁNTOS LA PADECEN!—Dijo una vez un célebre escritor: ¿A que no sabéis cual es la enfermedad que está bajo del pelo y no la cura mas que Dios! La tontería, respondió uno.

La ternura y la profundidad que encierran estos versos nos recuerdan a Justina, en el Mójico prodijioso de Calderon, cuando por vez primera siente una dulce pena que embarga su alma, augurio del verdadero amor, triste porque llora por su patria, que es el cielo.

Fernando vuelve, no ha encontrado el infanto; iba en busca de la idea creadora, del mundo moral, y recurrió al camino, Oírle y juzgarle.

Nadie!—sagrado asilo de mi infancia, solo y perdido a tus umbrales llego;

Gloria y amor! desde el nacer vinieron a combatirme y sobre mi pasaron.

La ternura y la profundidad que encierran estos versos nos recuerdan a Justina, en el Mójico prodijioso de Calderon, cuando por vez primera siente una dulce pena que embarga su alma, augurio del verdadero amor, triste porque llora por su patria, que es el cielo.

Fernando vuelve, no ha encontrado el infanto; iba en busca de la idea creadora, del mundo moral, y recurrió al camino, Oírle y juzgarle.

Nadie!—sagrado asilo de mi infancia, solo y perdido a tus umbrales llego;

Gloria y amor! desde el nacer vinieron a combatirme y sobre mi pasaron.

Gloria y amor! desde el nacer vinieron a combatirme y sobre mi pasaron.

Gloria y amor! desde el nacer vinieron a combatirme y sobre mi pasaron.

Gloria y amor! desde el nacer vinieron a combatirme y sobre mi pasaron.

Gloria y amor! desde el nacer vinieron a combatirme y sobre mi pasaron.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

PILDORAS DE VALLET.

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris y preparadas por el mismo autor. Para la curacion de los colores palidos, las perdidas blancas y para fortificar el temperamento debil y hufico.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK Estos granos son el mejor y mas dulce de los Purgantes. Este medicamento conocido hace sesenta años, y el unico autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la paralis. Para prevenir toda falsificacion, nuestro sello y nuestra marca de fabrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de prud homines.

Para la venta unicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle del Puerto numero 2, a los Sres. Tacconet y Cia, quienes venden estos medicamentos bajo las mismas condiciones que su inventor, teniendo el correspondiente deposito en Gibraltar.

Y para la venta por menor, Cordoba Raya. Malaga Pablo Calvet, plaza del Teatro. Ramon de Navas, pasaje de Heredia. D. Francisco de Moya Puerta del mar. Jerez Juan Rebuerto. Granada Jimenez Torres. Alicante Soler y Compania. Cartagena Marques calle del Duque. Murcia Martioez. Cadiz Mateos, botica del correo y c. del Sacramento. Muñoz, Jerez de la Frontera, Ortega, Rebuerto. Algeciras Antonio de Reyna, Ricardo Almagro, plaza de la Constitucion. Utor, Sarrez, José de Muro. Gibraltir Patron y Danilowich, Treeth y Compania. Sevilla, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo. Lopez Blesa y compania. Jaen Albar, Jativa Serapio Artigoez. Valencia Miguel Domingo, Vicente Creus y en todas las principales boticas de España y del Estrangero.

LECHE. Desde hoy se hallará establecido en el paseo de la Victoria el puesto de leche de vacas de Manuel Lubian, situado a la izquierda a la salida de la Puerta de Gallegos, donde se espenderá a 2 rs. el cuartillo. 2-1

PERDIDA. En la noche del 20 del corriente fué robada en la dehesa de Cuevas bajas una yegua castaña con lunares blancos en los costillares. La persona que sepa su paradero se servirá avisarcelo a Blas Mateo en Almodovar del Rio. 4-1

VENTA. Se venden una caceruela, un bombé y una berlina antigua: en la calle de los Mariques n.º 6 se puede pasar a tratarlos. 4-3

JARABE DE L'ABEILON Y E

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris.

PARIS. - CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19. Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazon y las diversas hidropesias, pues es a la vez un escitante sedativo, y un anérgico diurético. Al mismo tiempo no falta a el estomago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarle en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Sres. Profesores de la Facultad de medicina de Paris, Andral, Broussais, Cottegeat, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaracion de tan orgéjicos facultativos, que el Jarabe de L'abeilonye cura del modo mas ventajoso.

Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax o hidropesia de pecho, o cualquiera otra hidropesia general o parietal.

Los catarros pulmonares, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes; La hemoptisis o espumas de sangre.

Y la afonia o extincion de voz.

Cada botella de jarabe de L'abeilonye se halla a la venta en los principales farmaciales de España y del extranjero, y en la farmacia de L'abeilonye en París.

DEPOSITO GENERAL EN PARIS. Casa del Sr. LABEILONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Para la venta unicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle del Puerto numero 2, a los Sres. Tacconet y compania, quienes tienen el correspondiente deposito en Gibraltar y para la venta al por menor en Cordoba Raya. Malaga Pablo Calvet, Ramon de Navas, pasaje de Heredia, Pablo Calvet, plaza del Teatro. En Granada Jimenez Torres. Alicante Soler y compania. Cartagena Marques calle del Duque. Murcia Martioez. Cadiz Mateos, botica del correo y c. del Sacramento. Muñoz, Jerez de la Frontera, Ortega, Rebuerto. Algeciras Antonio de Reyna, Ricardo Almagro, plaza de la Constitucion. Utor, Sarrez, José de Muro. Gibraltir Patron y Danilowich, Treeth y Compania. Sevilla, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo. Lopez Blesa y compania. Jaen Albar, Jativa Serapio Artigoez. Valencia Miguel Domingo, Vicente Creus y en todas las principales boticas de España y del Estrangero.

PERDIDA. Quien se hubiere hallado una petaca con un ro de plata que en la tarde del domingo 20 del corriente mes de febrero se dejó olvidada su dueño en un pozo de la Merced, se le agradecerá que la presente en esta redaccion y se le gratificará. 4-1

VENTA. Quien quisiere comprar junta o separadamente las casas núms. 12 callejas de Vina-gneros y 6 en el campo de S. Lorenzo, pertenecientes al Excmo. Sr. conde de Sta. Coloma, tratada con su administrador don Manuel Lopez Zapata, que vive calle de los Moros núm. 12. 10-9

VENTA. No habiendo tenido efecto la subasta extrajudicial anunciada para el 3 de febrero de la venta del cortijo denominado Alamillos de Valdepeñas, se celebrará nuevamente el dia 20 del corriente mes de febrero ante el Sr. don Antonio Garcia Mesa, en el despacho de su escribania calle de Sta. Ana, de doce a dos de la tarde, en cuyo acto se admitiran las proposiciones que sean arregladas. En la citada escribania se hallan de manifiesto los titulos de dicha finca y cuantas noticias se deseen relativas a ella. 10-9



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierta un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendola PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, número 113, en Paris.

No hay ningun remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada dia se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarros, etc.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales. Se hacen los pedidos, calle de Montmartre número 18, a Paris.

Para la venta unicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle del Puerto numero 2, a los Sres. Tacconet y Compania, quienes venden estos medicamentos bajo las mismas condiciones que su inventor, teniendo el correspondiente deposito en Gibraltar.

Y para la venta por menor Cordoba Raya. Malaga Pablo Calvet, plaza del Teatro. Ramon de Navas, pasaje de Heredia. Algeciras Ricardo Almagro, plaza de la Constitucion. Sevilla Lopez Blesa y Compania, droguista, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa, Botica de San Pablo. Granada Miguel Delgado. Jerez Juan Rebuerto. En Cadiz Mateos, Botica del Correo; Muñoz calle de S. Francisco. Gibraltar Freeth y Compania.

ARRENDAMIENTO. Para desde S. Juan del corriente año se arriendan unas casas en la villa de la Carlota, con labana y horno de cocer pan con todas sus alpatanas y pertrechos para su elaboracion: esta misma se vende o permuta por otra finca en esta Ciudad; quien quisiere obtenerla de una u otra manera podrá dirigirse a Don Mariano Belmonte que vive en la fabrica de Jabon duro, campo de S. Antonio extramuros de esta referida Ciudad.

Tambien tiene el mismo señor varios créditos a su favor con hipoteca y sin ella que quiere negociarlo: con las ventajas que convenga con los interesados. 4-2

FERRERERIA. En el acreditado establecimiento de joyeria de D. Gabriel Biedma en la Cruz del Rastro núm. 4, se ha recibido un surtido de herrages, clavos, rejas de acar, y sartenes de las principales fabricas de Nucaya; el que se espende a precios sumamente arreglados, pues con este fin ha hecho viaje su mismo dueño a las espresadas fabricas. 8-5

450,000 REALES DE VELLON a ganar en el sorteo del 28 de febrero del Empréstito del camino de hierro de Badajoz. Los premios principales son: 14 de rs. vn. 430,000; 54 de 315,000; 12 de 300,000; 23 de 130,000; 55 de 85,000; 40 de 45,000, etc., etc. Un billete de dicho sorteo cuesta 50 rs., y por 800 se reciben 12 bi-

lletes firmados por la casa que suscribe, a quien los jugadores pueden dirigirse directamente. El importe puede enviarse en letra sobre Madrid, Marsella, Paris, y tambien en billetes del Banco español o en cupones.

Las listas del sorteo se entregaran inmediatamente despues de celebrado. Las ordenes y demas las reciben Stern y Graed, banqueros en Francforte, N.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS EN CORDOBA,

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran deposito de camas, caires y edredones ingleses superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosqueteros y colgaditas de 10, 12, 14, 16, 18 y 20 dias, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maquinados con pies y perchas de hierro. Alfombras superiores artificiales para salones de bitacas, sillones, sofás, carruages, etc. Areas de hierro dulce, fuertes y seguras, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Stomachos superiores para sacar y sabia hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bricas, bocados, platos, bruzas, almohazas, barbadas, espolines, sillas, galapagos de monar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con bajas, de tanto alcance como las escopetas mistas con cartuchos de polvora y plomo, o sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estudio, sillas, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertes y en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas economicas de hierro esmaltadas y arañadas, y de hierro batido cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, travallas, cacerolas, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavar, escupidoras y escupidoras, cuques y otros muchos utensilios, que venden baratos y primorosos que os de barro y de hoja de lata limas y escofinas.

Guadaluas superiores con sus piedras Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la exposicion de Londres.

Patas de hierro y de para de acero, ferrentes usos y para caminos de hierro. Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio para hombres mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y de otros usos, plomo, laton y zinc en planche Alambres de laton y hierro de todos gruesos Canamo para zapateros.

Espojas. Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas par carruages y otros muchos usos. Batens, bandejas y azafates superiores, de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. Cajas de oja de lata, de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania esprecidos en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos o a señores Pando Acha y Compania, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESAS EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

TEATRO. Funcion 12 del quinto abono. La Zarzuela en 3 actos, Mis dos Mugerres. A las 7 y media. A 3 rs.